

学校教育目標 ○自ら学び、考える子 ○心豊かで、思いやりのある子 ○たくましく生きる元気な子

え ど が わ 春日部市立江戸川小中学校
学校だより8・9月号



EDOGAWA

江戸川小中学校ホームページ <https://schit.net/kasukabe/edogawa/>

令和7年10月1日
児童生徒数 197名

ハッピー・バースデー

校長 鈴木 美江

本校の特色の1つでもある、異年齢交流：江戸川フェスティバルが、去る9月5日（金）に児童生徒会の主催で行われました。今年度は、「前期の児童だけでなく、後期の生徒も楽しめるフェスティバル」をコンセプトに、「Sunshine 輝く笑顔で最高な思い出を！」のテーマの下行われました。9年生がリーダーとしてグループをまとめ、児童生徒会が誰一人取り残されないように運営を取り仕切ってくれました。「楽しかった」「もっとやりたい」「またやってほしい」と小さなお友達も大喜びでした。9月末をもって、現在の児童生徒会の皆さんは任期満了です。学校の代表として、影日向になり、江戸川小中のよき伝統を築き、守ってくれました。本当にありがとうございました。

さて、皆さんは、世界で一番歌われている歌は、何だと思いますか。

それは、「ハッピー・バースデー」です。

世界には70億人以上の人人がいて、一日当たり、約1900万人（70億÷365日）の人たちが世界中のどこかで誕生日を迎えている計算になります。この歌は、多くの国で親しまれており、日々、世界中の様々なところで、「ハッピー・バースデー」が歌われているのです。この「ハッピー・バースデー」という曲は、今から約120年前にアメリカでつくられました。原曲は「Good morning to all」という曲だそうです。

♪ Good morning to you. Good morning to you.

Good morning dear children. Good morning to all. ♪

「全ての子供たちにすてきな朝を！」そんな当たり前の幸せを歌った曲です。



9月29日は、江戸川小中学校の誕生日、開校記念日でした。平成31年に江戸川中学校、富多小学校・宝珠花小学校の計3校が統廃合してできた県内初の義務教育学校です。今年度で開校から7年目を迎えます。本校は、義務教育9ヵ年を4・3・2制で編成しており、1から4年生までをジュニアステージ、5から7年生までをミドルステージ、8・9年生をハイステージとして、特色ある教育課程を組んでいます。江戸川中学校時代からの卒業生を含めれば、その数、実に5,278名。その多くの方が、地域や各界各分野において活躍中です。そして、たくさんの方が、学校に自分の子供が通っているがいいが、本校がよくなること、子供がよくなることが、地域がよくなることと捉え、「後援会」「通学路を守る会」「お花ボランティア」「お話の会」「神楽学習」「大廻学習」等で、多くのご支援をくださっています。江戸川小中学校は、地域に支えられた学校なのです。

開校記念日は、様々な思いや願いを再確認する日であり、よき伝統と校風を育て、次の世代へと受け渡していくために、勉強や運動に頑張るという誓いをする日でもあります。

朝のあいさつに限らず、心を込めたあいさつは、相手の人に幸せを届けることができます。子供たちには、これからも「あいさつ溢れる江戸川小中」をめざして、「自分の言葉」で思いを伝えてほしと願っています。そして、学校は、これからも子供の変容を通して、感謝の気持ちを伝え続けて参ります。今年度は春日部市制20周年もあり、春日部市も20歳の「ハッピー・バースデー」です。ともに、お祝いしたいと思います。

保護者・地域の皆様には、今後も、健やかな子供の成長のためにお力添えくださるようお願い申し上げます。



ていねいな言葉遣いを身に付けます。

コミュニティースクール事業

4年 神楽学習 (総合)

4年生の榎神楽の練習もいよいよ仕上げの段階になりました。それぞれの役割ごとに動きやセリフを通し、形になっていました。10月15日の例大祭本番がとても楽しみになってきました。例大祭や音楽会にて子どもたちの頑張りを是非ご覧ください。



コミュニティースクール事業

5年 バケツ稻学習 (総合)

5月から育てたバケツ稻が見事な穂を実らせました。子どもたちは協力して刈り取りを行い、天日干しをしました。その後、脱穀、もみすり、精米をして自分たちで炊飯していただく予定です。どんな品質のお米になるか、とても楽しみですね。



コミュニティースクール事業

8年 防災学習 (総合)

8年生が防災学習として、春日部市消防団の方々からAEDや車イス、消火器の取り扱いについて教えて頂きました。初めてのことが多かったですが、しっかりと身につけていました。「やったことがある」がきっと将来役立つことでしょう。災害時に地域を守れる人になるよう期待しています。



江戸川フェスティバル

児童生徒会本部役員の企画・運営により1～9年生が12の縦割り班でカードゲームや玉入れリレーなどを楽しみました。1年生から9年生までみんなが楽しめるようにルールの工夫があり、たいへん有意義な交流の時間になりました。



不審者対応避難訓練・シェイクアウト訓練

8月29日（金）に不審者が学校に入ってきたことを想定した避難訓練を行いました。

また、9月4日（木）には関東大震災を想定した第一次避難の訓練も行いました。訓練の度に意識を高めていくことが大切なことで、このような機会を大切にしていきたいと思います。

